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北京商报讯（记者 马元月 实习记者 刘凤茹）光大证
券昨日登陆香港资本市场，股票代号为6178.HK。光大证
券由此成为“A+H股”上市券商，同时也是光大集团第五
家在港上市企业。

光大证券此次公开全球发售6.8亿股H股， 其中约
90%的股份为国际发售， 剩余约10%的股份为香港公开
发售，发行价为每股H股12.68港元，共募集约86亿港元。
公司全球发售吸引了8家国内外知名基石投资者参与认
购，包括恒健国际、中船重工旗下中国船舶资本、中国建
筑旗下中建资本（香港）、中国人寿、交通银行旗下交银
国际全球投资公司、美国保德信保险公司、大众交通（香
港）以及三商美邦人寿。

据了解，香港国际发售方面认购踊跃，投资者对公
司认可度较高； 公开发售方面也受到了市场热烈追捧，
获得了1.6倍的超额认购，是今年以来为数不多的获超额
认购的项目。 光大证券拟将此次IPO募集资金用做进一
步发展贯穿公司全业务条线的资本中介业务，以及境外
业务运营和境内外平台扩张等重点领域。

数据显示， 光大证券2015年实现营业收入165.71亿
元，归属母公司净利润76.47亿元，分别同比增长151.02%
和269.7%。

北京商报讯（记者 董亮 实习记者 刘凤茹）昨日，
深交所发布公告称，对恒邦股份（002237）及相关当事
人给予公开谴责处分。

处分公告显示，恒邦股份控股股东及其他关联人
存在非经营性占用公司资金的违规行为。2013年1月-
2015年11月，恒邦股份向控股股东烟台恒邦集团有限
公司（以下简称”恒邦集团”）等关联人或第三方开具
商业票据、国内信用证，由恒邦集团等关联人或第三
方贴现， 恒邦集团使用贴现资金并在票证到期前归
还公司票证金额 。2013年度 、2014年半年度 、2014年
度、2015年半年度、2015年7月公司与恒邦集团发生非
经 营 性 票 证 往 来 分 别 为 35000万 元 、30400万 元 、
110810万元、79730万元、3500万元。同期，公司与烟台

恒邦集团有限公司经贸分公司 （以下简称 “恒邦经
贸”）等关联人发生非经营性资金往来，公司向恒邦经
贸等关联人累计划转资金74500万元， 恒邦经贸等关
联人向公司累计划转资金74500万元。 公司控股股东
及其他关联人非经营性占用公司资金日余额最高为
11200万元 。而针对上述事项 ，公司未及时履行信息
披露义务。此外，恒邦股份财务会计报告还存在重大
会计差错。

最终，深交所决定对恒邦股份、恒邦集团、恒邦经
贸给予公开谴责的处分。同时，对恒邦股份实际控制
人兼董事长王信恩、董事兼总经理曲胜利、董事兼财
务负责人张克河、副总经理兼董事会秘书张俊峰给予
公开谴责的处分。
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北京商报讯（记者 董亮）山西证券控股子公司中德
证券被立案调查的影响正在不断发酵 ， 大连国际
（000881） 在昨日宣布公司的并购重组申请被暂停审
核， 这让公司原本已经毫无悬念的重组又增添了诸多
不确定。

公告显示， 大连国际于8月17日接到证监会通知，因
公司重大资产重组的独立财务顾问被证监会立案调查，
因而公司的并购重组申请被暂停审核。据了解，大连国际
原本拟以发行股份的方式购买中广核核技术等交易对方
持有的高新核材100%股权、中科海维100%股权、中广核
达胜100%股权、深圳沃尔100%股权、中广核俊尔49%股
权、苏州特威45%股权、湖北拓普35%股权，交易作价合计
约42亿元。同时，大连国际还将募集配套资金不超过28亿
元，分别用于技术研究开发中心扩建等项目。

需要注意的是，在7月28日，大连国际的发行股份购
买资产并募集配套资金暨关联交易事项已经获得并购重
组委工作会议审核，获得无条件通过，公司原本只需要等
待正式的核准文件就大功告成，意想不到的是，担任本次
重组的独立财务顾问中德证券突然在前不久被证监会立
案调查。在8月10日，由于作为西藏紫光卓远股权投资有
限公司的财务顾问涉嫌未勤勉尽责， 因而证监会决定对
中德证券立案调查。“一个项目出了问题， 该中介机构的
其他排队、在审项目都会被暂停。”在北京一位投行人士
看来， 被立案调查的中德证券相关业务停摆早在市场预
期之内。

“过会项目最终的结果一般不会受到大的影响，但
是公司的重组进程在时间上肯定会受影响。” 上述投行
人士称。实际上，对于近几年业绩持续下滑的大连国际
而言，本次重组意义重大。从2011年至2015年，大连国际
的净利润已经连续五年出现下滑，在2015年，大连国际
更是巨亏8.19亿元，公司对重组的需求日益急切。而在
重组预案中， 中广核核技术作为目标公司的直接或间
接控股股东，承诺2016-2018年期间 ，除深圳沃尔以外
其余6家目标公司每年度经审计的合并报表的净利润
合计不低于约11.6亿元， 这对于大连国际而言无疑有着
重要意义。

中德证券为山西证券控股子公司，8月10日，中德证
券收到证监会《调查通知书》，因中德证券作为西藏紫光
卓远股权投资有限公司的财务顾问涉嫌未勤勉尽责，证
监会决定对中德证券立案调查。

受累中德证券被查

大连国际重组暂停

通过万科之争，万科品牌得到前所未有的提升，
公司市值翻了一番；宝能大赚；华润闷声发大财；前
海人寿和恒大都获得了巨大收益；还有，投资者也从
中收获了不错的收益。如果说非要找出一个输家，那
或许只有A股的资产管理计划交易规则，其一度成为
了解不开的悖论。

在宝能买入万科股票至25%的时候，几乎所有人
都开始为宝能担忧， 本栏也建议宝能不要进一步买
入万科股票，因为真到了30%，将再没有回旋的余地。
其后宝能果然没有进一步增持万科， 恒大的介入不
仅让宝能摆脱了危机，还赚了盆满钵满。

现在看，宝能应是最大的赢家，其持25%的万科
股票，全部获利丰厚，持股成本比恒大更低，获利也
自然更多。最重要的是，它摆脱了资金链危机，其杠
杆持有的万科股票，不再需要担心强制减仓的危险，
券商和银行也都能松一口气。

恒大虽然介入得最晚， 但却是最终扭转乾坤的

人。不管姚老板有没有跟许老板沟通，这个巨大的人
情肯定是欠下了，许老板不仅在万科上赚到了钱，还
赚了人情， 而且恒大两个字还出现在各大媒体的关
键位置，真是名利双收。此外，恒大股票价格在香港
股市还连续走高，着实令人惊羡不已。

许老板或许还有另一大优势， 即他持有的股票
不足5%，即没有达到举牌的标准，恒大持股被报道也
是因为先有传言，然后恒大“不得不”公告自己买入
了万科。如果这不算举牌的话，那么许老板可以随时
卖出股票，而且还不用公告。

证金公司也是一个很大的获利者， 证金公司买
入万科股票的价格应该在15元之下，持股3.3亿股，假
如证金公司按照25元减持，那么其将能获利33亿元。
而且现在卖出万科股票，还不会受到投资者的诟病，
这应该是国家队护盘最成功的一只股票。

华润也合适， 华润最不希望看到的就是深圳地
铁的进入，现在万科股价在25元上方，深圳地铁想按

照15.88元的股价认购万科增发新股估计是不太可能
了，这一定向增发预案，估计也不需要开股东大会研
究，目前看是很难通过了。

如果非要找到一个输家，只能说是A股的杠杆交
易制度了， 即宝能用太多的杠杆资金买入股票还举
牌，引出了一个很难解决的问题，就是万一万科股票
股价下跌至杠杆持仓需要平仓的位置， 那么已经用
于举牌的股票能不能卖出？ 不让卖就无法保证优先
资金的安全，让卖又与举牌股票的限售制度相违背，
宝能和万科的故事让管理层也意识到了这一点，现
在很多政策都在据此加以修改， 也算是宝能的一项
功劳吧。

万科自己也合适， 市值和股价在股市整体下跌
40%的基础上还创出新高，万科的名字也频频出现在
媒体的首要位置，而且一分钱广告费都没花。王石、
华生也成了大众关注的焦点， 而且还都是比较正面
的，也算是一件好事吧。

蓝英装备 中期净利下滑近九成
蓝英装备昨日晚间发布半年报，公司实现营业总收

入9856.45万元，比上年同期下降57.3%；归属于公司股东
的净利润430.63万元，比上年同期下降86.38%。

华联综超 股东质押7676万股股权
华联综超昨日晚间公告，公司股东洋浦万利通将其

持有的公司7676.11万股，占公司总股本11.53%的无限售
条件流通股质押给广发证券资产管理有限公司，用于办
理股票质押式回购交易业务，初始交易日为8月17日，质
押期限为一年。

长江电力 监事周晖交辞职报告
长江电力昨日晚间发布公告，公司监事会于近日收

到监事周晖的书面辞职报告。因工作原因，周晖辞去公
司监事职务。根据《公司章程》及有关规定，周晖的辞职
报告自送达公司监事会时生效。

格力电器 拟130亿收购珠海银隆
格力电器昨日晚间公告，公司拟以发行股份方式收

购珠海银隆100%股权，交易价格为130亿元。公司此次发
行价格为15.57元/股， 将向珠海银隆全体股东合计发行
股份约8.35亿股。

宜昌交运 拟定增10亿元加码主业
宜昌交运昨日发布公告， 拟以19.52元/股非公开发

行不超过5123万股，募资不超过10亿元，用于“长江三峡
游轮中心土地一级开发项目”和“宜昌东站物流中心项
目（二期）”。本次非公开发行股票，交旅集团、宜昌城投、
宜昌高投和宜昌国投拟分别认购1亿元。

栏目主持：马元月 刘凤茹

北京商报讯（记者 马元月 实习记者 刘凤茹）由于
原控股股东做出的业绩承诺不达标，且原控股股东并
未履行业绩补偿承诺，宏达矿业（600532）一纸诉状将
其告上了法庭。

宏达矿业日前发布公告称，近日就公司原控股股
东淄博宏达矿业有限公司（以下简称“淄博宏达”）重
大资产重组时做出的业绩补偿承诺未履行事宜向法
院提起诉讼。据悉，2012年9月，原告宏达矿业实施了
资产置换及发行股份购买资产的重大资产重组项目。
在当时的重大资产重组中，淄博宏达曾经承诺置入资
产在2011-2014年四个会计年度截至当期期末累积的
扣除非经常性损益后的实际净利润分别不低于约1.18
亿元、1.13亿元、1.75亿元和2.69亿元，四个会计年度预
测净利润数额合计约为6.75亿元。

然而， 公司置入资产在2011-2014年扣除非经常
性损益后的实际净利润分别约为2.35亿元、1.33亿元、
1.73亿元及1.3亿元， 四个会计年度合计完成约6.7亿
元， 与预测净利润数额相差467.81万元， 完成率为
99.31%。经计算，淄博宏达需补偿约157万股股份。

不过， 淄博宏达却至今未能履行业绩补偿承诺。
据了解， 宏达矿业在2015年5月13日召开了2014年度

股东大会，否决了《关于以总价人民币1.00元的价格定
向回购重大资产重组承诺方应补偿股份的议案》，按
照协议约定，宏达矿业通知淄博宏达于两个月内将相
关应补偿股份赠送给上市公司赠送股份实施公告中
所确定的股权登记日登记在册的其他股东。 而后，宏
达矿业于2015年9月16日发布了 《关于重大资产重组
承诺方补偿股份赠送给其他股东实施进展的公告》，
称由于本次股份赠送属于无先例事项，且被赠送股份
仍处于限售期内 （股份限售期至2015年12月5日），待
被赠送股份限售期满、解除限售条件后，上市公司将
依据相关法律法规办理股份赠送相关事宜。 然而，被
赠送股份解除限售后， 被告仍未履行赠送股份的义
务。究其原因，在于淄博宏达所持有的约1157万股宏
达矿业股份因涉及与潍坊华潍膨润土集团股份有限
公司和西王集团有限公司的两起诉讼案件，而被山东
省潍坊市坊子区人民法院和山东省滨州市中级人民
法院冻结。而后，在宏达矿业方面的催促下，淄博宏达
曾表示，确保在今年5月30日前完成业绩补偿承诺。不
过，截至起诉日，淄博宏达持有的宏达矿业约1157万
股股份仍处于被冻结状态，其业绩补偿承诺也至今仍
未能履行。

未履行业绩补偿承诺

宏达矿业怒告原控股股东

涉嫌内幕信息泄露被交易所临时停牌

慧球科技实控人归属存疑
昨日慧球科技（600556）临时停牌一

天， 原因是上交所认为公司涉嫌内幕信
息泄露，存在误导投资者的可能。同时，
监管层还就媒体质疑的公司实控人归属
问题发去了监管函。另一方面，瑞莱嘉誉
通过再次增持，持股比例增长到7.5%，其
表示还将继续增持至10%，而持股10%的
股东可以自行召开股东大会对董事会进
行改组。对于目前的慧球科技来说，首先
是如何在监管层面前自圆其说， 其次是
如何抵御举牌方的后续动作。

停牌因内幕信息泄露
昨日，在没有任何征兆下，上交所官

网贴出一份慧球科技全天临时停牌的公
告，当日晚间，上交所在官网发出公告解
释为何对慧球科技进行停牌。

据上交所公告， 慧球科技尚未对外
披露的公告全文在东方财富网的股吧中
全文泄露，可能对投资者造成误导。

因为慧球科技信息披露直通车业务
已经被暂停， 慧球科技之后的每次公告
都需要上交所的事前审核。8月17日收盘
后， 慧球科技通过信息披露业务系统向
上交所提交拟对外发布的公告， 上交所
要求公司核查拟披露公告中的交易是否
涉及关联交易， 但是慧球科技没有按照
监管层要求进行核查， 该公告最终也就
没有在8月17日当晚对外发布。

但是令上交所意外的是， 前述上交

所未准予披露的公告最终在东方财富网
的股吧中出现，而股吧中出现的材料和公
司提交给上交所的业务材料完全一致。上
交所认为慧球科技信息披露存在重大缺
陷，涉嫌泄露尚未披露的重大信息。

在昨日开市之前， 上交所就曾致电
慧球科技董事长董文亮，但是最终无法
取得联系，上交所因此认为已经失去慧
球科技有效信息来源，并表示公司是否
能够依法履行信息披露存在重大不确
定性。

瑞莱嘉誉再增持2.5%
在瑞莱嘉誉披露的详实权益变动书

中， 瑞莱嘉誉表示将在权益变动之日开
始， 未来12个月内继续在二级市场上择
机增持慧球科技股票， 增持的比例不少
于5%。很多投资者都以为，这是瑞莱嘉
誉为了稳定慧球科技股票而做的承诺，
12个月的增持计划或许还要很久才会履
行，但是实际上，瑞莱嘉誉很快对外宣布
又增持了慧球科技2.5%的股权。

据瑞莱嘉誉公告， 其在8月11日-17
日， 合计增持了慧球科技股份987万股，
占总股份的2.5%， 从增持的具体日期来
看， 除了慧球科技在8月9日复牌后的两
日高位瑞莱嘉誉没有增持外， 之后的每
日其都在二级市场上买入慧球科技股
票，直到昨日停牌，无法再次买入。

瑞莱嘉誉最开始买入慧球科技是7

月21日， 这也是顾国平宣布其资管计划
持股爆仓， 自己持股比例开始变为1.8%
后不久。 瑞莱嘉誉表示在未来增持后自
身持股比例不低于10%。

《公司法》明确表示，“上市公司董事
会或者执行董事不能履行或者不履行召
集股东会会议职责的， 由监事会召集和
主持；监事会或者监事不召集和主持的，
代表1/10以上表决权的股东可以自行召
集和主持”，也就是说，只要瑞莱嘉誉持
股比例达到10%后， 就能自行召集股东
大会进行改组董事会。

公司实际控制人归属存疑
慧球科技一直对外公告， 虽然顾国

平持股比例只有1.8%， 但是其仍旧为公
司实际控制人。不过，近日有媒体曝出，
顾国平本人向该媒体证实其已经不是公
司实际控制人。昨日，上交所公告中也表
示， 监管层也已经关注到了媒体报道的
相关事宜， 认为目前公司实际控制人状
态存疑，并向慧球科技发去了监管函，问
询媒体质疑的事情是否属实。

针对媒体报道的说法和公司对外公
告说法的不一致， 北京商报记者也采访
了慧球科技， 董秘办工作人员给予的回
复是，“我们并没有关注到媒体的这篇报
道，公司的态度是，在实际控制人变更公
告出来前， 我们仍旧认定顾国平为公司
实际控制人”。

市场人士表示， 慧球科技目前最大
的问题并不是公司控制权归属问题，而
是和监管层的关系问题， 从慧球科技拒
绝披露权益变动书后， 上交所就开始对
慧球科技倍加关注。 而最终是慧球科技
获胜，还是上交所监管执法杀鸡儆猴，我
们还将持续关注。

北京商报记者 马元月 彭梦飞/文
韩玮/制表

恒邦股份董事长被深交所公开处分

光大证券登陆H股

■7月14日
一致行动人离去，顾国平持股仅剩1.8%
■7月14日
公司认定顾国平仍为公司实际控制人
■7月19日
顾国平辞去董事长和总经理职位
■7月21日
瑞莱嘉誉开始大举买入慧球科技
■7月28日
瑞莱嘉誉触及举牌，慧球科技坚决不披露
■8月1日
慧球科技在监管层的问询下开始停牌
■8月10日
媒体报道顾国平本人承认不再是实际控制人
■8月11日
瑞莱嘉誉再次大举买入
■8月18日
临时停牌，上交所就公司信息泄露问题问询

慧球科技事件发展进程一览
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